notara erupciones.

Vigile el estado de su cabello. Un cepillado cuidadoso muy a fon Alimentación. Nunca como ahootras veces absolutamente nece- pasada.

siempre muy primaveral.

Piense que la luz es ya más viva, simple, fácil de rehacer. ás brillante. Tiene más oportuni. H ga por sentirse contenta con e entonces su maquillaje.

acerlos, lo mismo deportes. De ga las suficientes horas de sueño.

Haga objeto de especiales trata- todos ellos el que no re quiere hanientos a su cutis, sobre todo si bilidad para hacerlos es el "footing". Caminatas por donde pueda ; respirar aire puro.

o: champúes misajes y baños de ra encontrará legumbres y frutas celte serán ahora tanto como frescas distintas de la temporada No. 560

Para sus brazos y piernas nece-Es obvio decir que usará usted citará cuidados especiales .Pronto una nueva "familia" de cosméti- se inicia el gran momento para os. Renueve su lápiza de rouge, ir a la playa. Ya para entonces olvo, colorete crema, base, etc. sus piernas y brazos deben lucir inspecables.

¿Ha pensado en un agua de co- Ensaye un nuevo peinado .Connia? Le será necesaria, lo mismo sideres que en primavera es cuanue otro perfume de más base, pe do más a menudo el viento conspirará contra el arreglo de su cai bello. Elija en consecuencia, algo

lad de lucir su belleza al sol. Cui- una sensación agradable y cómoda. Busque distracciones, salga pa ra los fines de semana y cuide siem Ejercicios. Es el momentao para pre un detalle fundamental, ten-

### NO VENDAS TU DIGNIDAD

rar y vender cuando ya no ren- cionen al pueblo.

NIDAD por un plato de lentejas, es tan brillante como el sol,

tiens

trevie nonedas. despreciado el dinero y su pro DE DIOS". ia vida deja de ser el más grande

aidor de todos los tiempos. xpre. Así en nuestra Patria, los que nues- iritu nefasto y ambicioso de Ju de 1961.

intiguamente el hambre valía tan das, "que mejor se cuelguen y arro oco q' con dinero se podía com- jen las monedas pero que no trai-

la lo suficiente, era una mercan . Las almas sanas y viles, altivas a como cualquier objeto que se y sinceras consigo mismo tendrán mpra en los almacenes o como que serlo con sus semejantes, y n animal que se compra en un por lo tanto no se doblegan ni anangue o en un corral; pero con- te las tenebrosas noches de dolor. orme fueron transcuridendo los "Si eres pájaro canta ysi eres león] lempos, conforme fue evolucio, ruge" -dice José Ingenieros- peando en un sentido social y mo- ro no hagas lo contrario de los al, el hombre ha ido valiendo tan- propios instintos ni niucho menos que ya no se le puede comprar obres contra los dictados de tu orque vale tanto como un valor propia conciencia. "No imites al piritual de eterna trascendencia. ciervo que se envilece para aumen Y los valores trascendentales tar la acción de su escuadrilla. se compran si no que se here- Ninguna turba de lacayos puede lan por los méritos de nuestros torcer a un hombre de carácterntepasados. NO VENDAS TU DIG dice Ir genieros—y esta concepción

regar a tu Patria en manos de cualidad de recia contextura es los volcaristas en otro. preferible a cualquier tesoro de la Hasta thora parecian ir ganan- sión ya en temas de geología te- no y ha crecido con él ... haciendo Si eres DEMOCRATA; trabaja tierra. Hace algún tiempo lei un do los meteoristas los que opi- rrestre, sin entrar a discutir las de cada 18 de Marzo un peldaño Prof. y Escritora Liliana Echeverria en la nquebrantablemente porque nues artículo sobre 11 cenducta recti- nan que las marcas visibles de la atalogías con los gigantescos crá- fabuloso. ase. ro país se eleve y se dignifique línea de los ministros japones s y superficie lunar —cráteres, plani teres lunares, algunos de los cuales Su admirable Doctrina Psicoló. Santiago (Chile), Marzo 18 de nediante el buen concurso de to- entre tantas cosas fije mi aten- cies y "mares" secos fueron pro se ha calculado que tienen más gica, Filosófica y Sociológica, es 1962. mpa os los ciudadanos honestos y hon- ción en el siguiente pasaje: - de- ducidas a través del tiempo por de 160 ki ometros de diámetro cia que en un cuartel del Japón y el impacto de meteoritos en la iner Esto viene a recalcar el hecho de NO VENDAS TU DIGMIDAD en la parte alta, está dibujada una me superficie). unque te incline la pobreza y la calavera baja en la cual dice: "La Pero últimamente están recu- que desci rar todavía. que se ver den por un poco de un montaña." Esta tremenda senlinero. El hombre digno y honra- tencia endurece, pule y dignifica odia" niseria, porque la peor pobreza y muerte es más liviana que una perando terreno los volcanistas. Se epsera naturalmente que las nue niseria existe en aquellos hombres pluma y el deber más pesado que de casados. fiere la muerte que faltar al cumcelena Judas el que traicionó a su Ma-plintiento de sus deberes, sean és- son resultado de observaciones te-pioración en su programa espacial stro despreció como cosa vil las tos de cualquier orden que sean, lescópicas -por lo tanto entera- para principios de 1966) ayuden reinta monedas de plata que le lo que se necesit es cumplir el merte superficiales,— y de com- a resolver la discusión, tanto en hombre para casarse? Pues en in- es el que tarda la cuenta para hombre para casarse? Pues en in- es el que tarda la cuenta para tación lieron en pago los socerdotes de alto destiro que ha venido a cum- paraciones con accidentes de la su- lo referente a la Luna como a la a exis quel tiempo, pero no porque ha plir el hombre en esta "TIERRA perficie terrestre."

atiliza e sienten acribillados por el es- Sarta, Ana El Salvador, Feb.

### CUANDO NO VEMOS LA MONTAÑA

a y que somos dichosos al poder zarla... Entonces, algo anda mal al propiedad de dar siempre más zas bellas y morales. e lo que se pide. A esa moviliad de sus criaturas, los pájaros ovimiento y quietud.

lento que por bondad del cielo ha ritud! egado a la tierra, y prefiere re urrir al automóvil antes de ca. (De "Prensa Libre").

Cuando no vemos la montaña, minar una cuadra. Si va a una fin or ver la piedra del camino... ca, no es paseo completo si en su uando no admiransos la lumino- carga no lleva un litro de whisky, idad del cielo no por levantar los y en lugar de disfrutar del paljos hacia lo alto... Cuando despressaje campestre, con juegos y de amos la naturaleza, encerrándo portes, enmohece su cerebro enceos entre cuatro paredes, para em rrándose, dándole la espalda al pai rutecernos con el alcohol, o mal- saje, al aire puro, a la cambiante astar el dinero en juegos de azar tonalidad de los árboles, para den lugar de repirar a pulmón ple dicarse a lo mismo que hace en su lo diciéndonos que la vida es bue club o en su casa de la ciudad.

nuestro interior. Nos hemos ma gos, ¡qué cosa más hermosa que rializado. Ya no somos aquellas prolongar los momentos en can beros sido útil. naturas del Señor, que un día ciones, en versos, en charlas instruc ozaron de libertad mental y sen tivas e interesantes que dejen un necesario el médico. Son leguas destino, no aflige a mental. Ahora, vivimos apegados sabor agradable en la boca en lu de ida, leguas de vuelta. Ensilla propias amarguras. atural de la palabra. ¡Qué más procaz que a veces, impensada\_ a conseguir que el médico venga, noche para requerir su ayuda y os uisiéramos que el hombre se afe\_ llega a oídos de los niños y con y pronto. ara a todo lo que la tierra sig- vierte en escuela de inmoralidad, fica, a su frescor, a su elemen lo que debía ser aula de enseñan-

s peces, a esa maravillosa amal- la montaña por ver la piedra del poso o a su tarea y os guia hesta ama de vida y ensoñación, de camino... detengár onos a rufflexionar. Y pensemos en la balanza de las cosas eternas, lo que verda-Pero no. El hombre ha dado deramente tiene valor. Después ac lás importancia a la máquina que tuemos de acuerdo con su juila vida misma. Ya ha tergiversa cio. Veremos ¡qué diferencia hacompletamente el sentido del brá en nuestra vida!, Y ¡qué ple

# EFENSA NACIONAL

DEL CIRCULO DE PERIODISTAS. DIRECTORES DE SEMANARIOS Y REVISTAS NACIONALES SAN JOSE, COSTA RICA, AMERICA CENTRAL =

PATROCINADO POR EL COMERCIO DEMOCRATICO DE COSTA RICA

Director y Administrador: JOSE FDO. BARRIENTOS RODRIGUEZ

### AL DILECTO AMIGO Y MAESTRO BENEMERITO DE LA JUVENTUD ARGENTINA DR. SOLI S. ICONICOF



Doctor SOLI S. ICONICOF El 18 de Marzo y su Luz

significado feliz de una fecha en profunda y elevada. el tiempo la meditación descubre horizontes llenos de resplandor.

Precisamente estamos ante esa de sus realizaciones culturales. Vi de extraordinaria trasquendencia luminosidad al inclinarnos fervo- ve intensamente inspirado por su Universal y Educativa ;es su Cien rosamente en este 18 de Marzo de PROPIA LUZ, y como lámpara se cia del ALMA, de la MENTE y de 1962. Porque la doble hebra de proyecta a todos quienes buscan la VIDA( que abarca la "PSICOuna senda señala en su armonía el en la SUPERACION el mejor sen- MENTOSOFIA", es u retrato inte itinerario de una vida entregada dero para triunfar en la vida, lectivo y mental. Ciencia que llea la HUMANIDAD y el camino Ama la Lectura y por eso siem ga a muchas vidas, encendiendo el constructivo de la obra realizada bra esa DIVINA SEMILLA en el amor por las costumbres conquista por una vida:

SOLI S. ICONICOF quien ha sabi para su sed de estudioso. do ofrendar CINCUENTA AÑOS a su brillante labor de ENSENAR rasgos extraordinarios se prodiga luciona para llegar a un destino y CONDUCIR a las JUVENTUDES. bondadosamente. Su palabra está provechoso y con personalidad y En el umbral de la infancia nació siempre alerta para conceder. ALI un alto concepto de la vida, su prodigiosa vocación y exacta- CIENTE y GUIAR por caminos de Y sobre todo el Dr. Ingeniero SO mente cuando su aniversario nata- VERDAD... donde la poesía de LI S. ICONICOF, obsequia una de licio marca el calendario intimo, la vida florece en el sueño o la las realidades más hermosas del se celebra MEDIO SIGLO dedicado ilusión. En el Trabajo y en la As- alma humana: La AMISTAD. Cuando el alma contempla el a dar el bien en la forma más

Su comprensión de HUMANIS-

### METEORISTAS Y VULCANISTAS

Por ERASMUS

o traiciones tus principios no te- NO VENDAS TU DIGNIDAD, decir lunáticos— se dividen en constituyen en él xpre prestes como intrumento para en- porque las altas funciones de esta bandos; los meteoristas en uno, y llamadas "calderas" en Nuevo Mé realiza, porque el IDEAL floreció la perdurable promesa de dar SA-

el Dr. W. I. Monton, de la Univer- eias. sirad de Witwatersrand en Suráfrica, sobre la estructura del crádad volcánica.

xico, se prestan a la mayor confu- en su espíritu en su jardir de ni- BIDURIA a los demás. quie aquí abajo tenemos mucho

cuentra la Luna, ambas hipótesis dos han señaledo este tipo de exprortia geologia terrestrel

Es en lo referente a la analo- Sin embargo la comunidad ciengia con accidentes geográficos en tífica también está conscienta que de los meteoritos ha perdido al- mertos ni aun la realizaza más di

Pero las posibilidades de la hiter Vredefort, he probado con di- pótesis volcánica son mucho más ferentes análisis que: 1) su origen interesantes ya que de ser cierta due el impacto de un mateorito; y ofrece la posibilidad de extraer Los africanos no oejarán hasta que lonialista no se ha extinguido aún

#### ESE ES UN GAUCHO

prrmiso para pasar la noche y os mo. acoge con la más noble hospitali. Aguanta estoicamente el sol, el Y si se forma un grupo de ami- dad. Al día siguiente os brinda viento, el frío, la lluvia, el ham el desayuno y revela alegría de ha bre, el sueño y las adversidades.

Hay amenaza de asaltaros. Brin da su vida para prestaros compañía y defensa.

Cuando no vemos la cumbre de de la campiña. El abandona su re- o en la indigencia. dejaros en camino seguro.

Tenéis con él una deuda, y él está necesitado, pero os dice:

No se preocupe. Yo lo mismo gulloso, me arreglo; me pagará cuando a usted le sea cómdo.

con vuestro vehículo de un pan\_ y lealmente con el enemigo. tano, y al pretender recompensarlo os asegura que si cobrara

Llegáis a un rancho, solcitáis se sentiria avergonzado de sí mis

No se queja de su pobreza o de Vuestro hijo está erfermo y es sus contratiempos, no deplora su necesario el médico. Son leguas destino, no aflige a nadie con sus

dice sin asomo de fastidio:

hijos tiene ternura de niño. Altivo y digno en todas las cir-

cunstancias, nunca es servil ni or-

Sabe olvidar una ofensa, sabe Necesitáis su ayuda para salir perdonar, sabe reconciliarse noble dencia.

Constancio C. Vigil

piración. Porque él sabe mirar pro Por eso quienes tenemos el ho sus alumnos.

que necesitar de estas realidades verso. bellas y profundas, para dar fe y Este 18 de Marzo de 1962 tiene

espíritu de quienes se le acercan. das con ESTUDIO, INVESTIGA-18 de Marzo es decir MAESTRO Y ofrece el tesoro incalculable de CION PSICO-BIOLOGICA, cons-ILUMINADO. Es pronunciar el su amplia BIBLIOTECA al servi tancia y devoción. Es la "PSICOnombre UNIVERSAL del doctor cio de todos, como fuente clara MENTESOFIA", una ciencia de la formación moral, espiritual e Su PERSONALIDAD callada con integral de la juventud que evo-

Abril 1965

fundamente en los corazones. Y nor de ser sus AMIGOS, nos hetiene fe en aquéllos a quienes to- mos de inclinar con devoción anca con su diafanidad de MAES- te tu MEDIO SIGLO de lucha ma-TA sabe definir el futuro a través TRO BENEMERITO, que ama a ravillosa y meditar serenamente en lo que puede realizar un SOLO Cada una de sus inspiraciones HOMBRE CUANDO PROYECTA es obra de la Humanidad. Manos SU INTELIGENCIA hacia el Uni-

amor a las multitudes que crecen un infinito significado de LUZ y y asoman en los panoramas del es una honda alegría saber que Los científicos lunares -por no Este estudio y otros similares, mundo. El Dr. SOLI I. ICONICOF, desde todos los horizontes recibe

Drummond

### PINIONES

guna fuerza y la volcánica ha rerectamente por los astronautas de linda contribuye a curar al enferni una. Una investigación realizada por por completo todas las discrepan. mo? No. Las enfermeras lindas

debe dominar al marido.

¿El médico más bueno es el que. vierno gordas y flacas en vera, evitar una recaida en el enfermo.

El mantener muchas mujeres

es un defecto en el hombre,? I ¿Cree usted que una enfermera El defecto es no poder mantener

(De Prisma).

### AFRICA LUCHA CONTRA COLONIALISMO

2) que fue el resultado de activi- agua; oxígeno e hidrógeno de las haya desaparecido del Continente y las nuevas naciones africanas. rocas lunares. Hay que aguardar, el último vestigio de la dominación con razór o sin ella, est;u dediextra jera

"Aún estamos en guerra contra el Colonialismo".

lo terreno, pero no en el sentido gar del chiste soez y el lenguaje su mejor caballo y parte decidido atural de la palabra (Qué más procaz que a veces impere de la consequir que de la palabra (Qué más procaz que a veces impere de la consequir que de la palabra (Qué más procaz que a veces impere de la consequir que de la palabra (Qué más procaz que a veces impere de la consequir que de la palabra (Qué más procaz que a veces impere de la consequir que de la palabra (Qué más procaz que a veces impere de la consequir que de la palabra (Qué más procaz que a veces impere de la consequir que de la palabra (Qué más procaz que a veces impere de la consequir que de la consequir que de la palabra (Qué más procaz que a veces impere de la consequir que de la consequir so territorio de monte bajo, sel-los blancos en Angola portuguesa, vas y desierto, que limita con Ar- en la Unión Sudafricana y en las —Para eso estamos, para servir gelia— a un ministro de la Repúnos unos a otros. ¡A sus órdenes:
Es siempre el mismo amigo fiel me parecía extraño oir hablar de ta copital de Ghana, salpicada de Estáis descrientado en medio y leal, así estéis en la prosperidad guerra anticolonial en un momen- nuevos edificios se levantan entre to en que de un confin a otro las innumerables chozas y los mer Para su compañera y para sus del Africa estaban surgiendo nua cados públicos, el director de un ircrédulo. El mundo continuó, no mo ro consiste solamente en estar cree ya que Africa sea una presa bajo el mando de un gobernador flamante símbolo de la indepen- ocupar un puesto en las Naciones

> entender lo que sucede", me con las minas, de los grandes comertestó. Según él, la pasión antico- -

> cando una sorprendente parte de sus energias a arrojar del continea Por A. M. ROSENTHAL. Corres- te a las potencias coloniales. Aunponsal del "Times" de Nueva York que el Africa está dividida en na l ciones, considera el colonjalismo Condensado del suplemento domi- como una enermedad única cuya nical del Times de Nueva York existencia en cualquier lugar del continente amenaza al resto de sus pueblos.

¿Que está muerto el colonialismo? El ministro sonrió de nuevo. En Africa entera resuena hoy ¿Acaso ro están los franceses en

vas reciones, el ministro sonrió periódico explica que el colonialisfácil para los colonizadores, sino de brillante uniforme, de igual mo que piensa en ella como en el más do que la independencia no es solo Unidas. Mirad a vuestro alrededor, "Entonces usted no acaba de decía, ¿quiénes son los dueños de

- Pasa a la Pág. TRES

**EDITORIAL** 

### CHARCO DE PROSTITUCION

Es de todos conocido el mal que proseguimos padeciendo, tener fustiga, no se avergüenzan de su dio del arroyo. En la agonía de que soportar el grandioso charco de prostitución el que prosigue aumentando desde chiquillas de pocos años, que en no lejano día llegarán a ser mujeres desarrolladas que por su pereza al trabajo tendrán que ños! No sienten en sus mejellas el pa de agua! cargar con la llamada sífilis, chanclos, tubercudosis y otras llamadas en-rubor de una ligera introspección, fermedades de la misma indole. Ya esto camina que da horror, pues un examen de su "yo" moral haria todas las es eras sociales. Ningua nadie le importo que crucen por nuestras calles los niños que van ha- asomar al ser superior incurso en na de estas escapa a su nefasta in tener ciertos principios, porque to hoy cia los colegios para faltar a la moralidad. Debemos de reconocer que falta. hace falta una mano fuerte para refrenar esta clase de perdición que Su propia pequeñez les impide como la marihuana, van extendiendo sus tentáculos por todas las naciones. escalonar los bordes de la dignidad. Debemos de sentirnos muy orgullosos quqe en el extranjero tienen a Cosat Es ésta. una cuesta empinada, que Rica como un país degenerado. No solo por culpa de nuestras autoridades no pueden ni siguiera intentar su que dia con dia permiten nuevos prostíbulos, sino también por la culpa de bir. Un esfuerzo en tal sentido, les muchas mujeres que desde pequeñas se arrojan en el abismo. Consecuencia redimiria. Pero ello no lo reali de esta corrupción son las enfermedades venéreas, los asilos, mientras zan, de la misma manera como el nuestro pueblo t'ene q' estar pagando muy caro todas estas consecuen cerdo no se esfuerza por alcanzar los. cias. En medio de esta cadena de verdades, ahora sobran madres crueles la elevada rama donde canta la y degeneradas que ofrecen vender por cualquier precio a sus pobres hijas, alondra! Gusatn hundir sus pies, aparte de todo esto no faltan ahora, como hace pocos días lo dijo un diario dentro de la ciénaga del pestilente los tratantes de blancas, peste como la fiebre amarilla. Y para cerrar estercolero! con broche de oro el liamado negocio de la prostitución está dando tanto dinero a los comerciantes vendedores de carne humana, que les sobra dinero para hacer largos viajes al exterior, tener grandes fincas, autos de gran lujo, joyas o montones. M'entras sus propias víctimas siguen sin levantar cabeza, pues jamás se les ve con plata ni suficiente dinero aunque sea para responder a los hijos que van teniendo. Ya esta cloaca de prostitución corre sus aguas libremente llegándose al extremo de hacer llegar mujeres de otros países para explotarlas. SIGLO VEINTE, SIGLO DE RELAJO Y DE MALDAD EN QUE SE HA LLEGADO AL EX-TREMO de tratar a las mujeres como esclavas, como se hacía antes. Fara tanto mal, nosotros llamamos la atención de poner un dique, porque mujeres que se van con la corriente, ya son mujeres que pierden su honor; ya solo son piltrafas de la vida que se valorizan a no del Vicio. cualquier prec'o.

Nuevamente enfocamos la idea de una zona de tolerancia, aunque los que pueden hacerla prosigan haciéndose los sordos. Si se piensa en continuar permitiendo tanta prostitución, solo nos toca esperar una generación de más enfermos cada día.

### HABLEMOS DEL LENGUAJE

Por HUMBERTO TOSCANO

(de la Academia Ecuatoriana de la Lengua)

PALABRAS GEMELAS

A buen rúmero de palabras les Parecida cosa ocurne con ALocurre tener dos formas fonética- GUACIL y VISIR, términos pro mente diferenciadas, lo cual se debe cedentes por igual del árabe WAa razones históricas que los lin- ZIR, que significa "ministro". Clagüistas se encargan de explicar ro que en último término tanto

a la etimología latina, es un cul- justicia. tismo, mientras que la segunda es Alguna vez hemos visto también llama un término vulgar o, para que CERO y CIFRA, ahora palaque se entienda más claramente, bras muy distintas en su significaun término tradicional, que ha ido ción, tienen un solo origen, cambiando lentamente desde los La diferenciación semántica de

nónimos procedentes ambos del tur del habla corriente como del haco, con la sola diferencia de la bla literaria, aunque algunos madio del francés,

|conocen un solo origen el persa

el visir como el alguacil son "mi-INTEGRO y ENTERO, por e- nistros": el primero es un "prijemplo, son en su origen una sola mer mnistro", y el segundo, un tras se esconden allá en el mar. palabra. La primera, más cercana modesto ministro o servidor de la

tjempos en que España hablaba estas palabras se debe en ocasiones a metoniomias, a metáforas y a BAJA Y PACHA son términos si- otras figuras que son tan propias época y del conducto por el que nueles escolares se empeñan en han llegado al castellano: BAJA catalogarlas como excluisvamente es en castellano palabra antigua literarias. Tal es el caso de la cara y de la CATEDRA, palabras mientras que PACHA nos llegel que, para decirlo con sencillez, son apenas en el siglo pasado, por me- una galana manera de llamar con el mismo nombre a aquello con que uno se sienta y a aquello en Las cosas a veces se complican que uno se sienta. Dos metáforas más de la cuenta, y esta so sucede divergentes, pero de idéntico ori cuando a la diferenciación fonéti- gen, son CARAMELO y CARAMIca de estas palabras gemelas acom MILLO, aunque el caramelo es repaña una di<sup>c</sup>erenciación simántica. galo del gusto, mientras el cara-Sólo un lingüista puede explicarse millo, viejo instrumento musical, cómo ADUANA y DIVAN, pala- es placer no del gusto sino de un bras tan distintas al parecer, re- sentido diferente: el oído,

### ZAPATERIA LA CENTRAL

DE GERARDO VARGAS

Costado Oeste antiguo Banco Central Ofrece, calzado para todos los gustos, hechos con finos materiales y expertos zapateros. Visitenos. Consulte nuestros precios

La Fábrica de Colchones

Le ofrece los precios más bajos de Costa Rica.

Precios para mayorista

Del Teatro Libano 25 varas al Este, entrada al patio

### LOS ENANOS MORALES

queña experimentan en su epider- hipócritamente, denominaban amimis, el escozor del látigo que les go, lo abandonan exangüe, en me-

Son sus vidas semejantes a un camino pantanoso convertido en fangal por el tránsito constante de todas las malas pasiones. Llueve sobre ellos, la envidéa, la celumnia,, el odio, la avaricia, la maledicencia. Sobre estos tristes caminos enlodados, jamás envía sus rayos. el Sol del amor, de la bondad, del perdón, de la ecuanimidad. No co-, nocen la Primavera de la Virtud, En ellos reina inclemente el Invier

Son lobos de agudos dientes, los amigos, por quienes fueran capaces de un pequeño sacrificio. Todo lo supeditan a las ventajas de un biente moral propicio a la culmibastardo interés material. Adulan nación de la virtud, mientras se a quien les reporta una ganancia, tolere la subsistencia de los enanos un provecho cualquiera. Su Dios morales. es el vientre al que rinden fervoro so culto. Y cuando han sabido ex-

Cuando los hombres de alma pe- | printir la savia de aquel a quien

rramado sobre la superfície de un tricción exterior .No hay incréaguas, en capas más o menos den- por la fe aunque la nieguen los sas. Cual yuyos dañinos crecen en labios. El que no cree en dogmas todos los climas, y no hay fiticida no es un incrédulo, desde luego suficiente poderoso para extirpar. que cree en lo contrario .Es la cla

La Mentira y la Calumnia son eso no es de tanta importancia lo sus armas favoritas. Las esgrimen que creemos, sino el modo de creer con gran maestría. La Hipocresia lo. Como el honor, el valor y otras es su escudo. En sus cobardes li virtudes personales, la fe no puede des, suelen alcanzar resonantes éxi conferirse pero sí puede inspirartos. En el triunfo son implacables. se. Se ensañan vilmente con sus víctimas. Aplican sal sobre las sangran tes heridas que han producido es\_ sin alguna esperanza espiritual; cudados en las sombras!

Los enanos morales sólo se agigantan en una forma. Pero ello es convertirse en enmensas lenguas rezca difícil para la mente moderviperinas que, a su contacto, todo na, carente de sencillez. Volver a Dios. lo envenenan!

Glosando a Ingenieros, aquellos nión de muchos, ya no podemos ofrecen su servidumbre a goberantes imbéciles o ponen su hombro para sostener las más torpes tiral anima en esta extraña aventura cuales hincan profundamente en nías, mientras se sientan con la de la vida. Es la única realidad por la fe que tiene en los maestr jeros la honra del prójimo. No tienen tranquididad necesaria para usu en este mundo de ilusiones, sueños o en los libros. Aun aquello q de h fructuar sus privilegios.

Es difícil crear un nuevo am

Guillermo Ingold

### MIS PENSAMIENTOS

de JOSE FERNANDO BARRIENTOS RODRIGUEZ

Van fluyendo como las plumas del pavo real.

Mis pensamientos me llegan y no sé dónde van.

Mis pensamientos son perlas que brillan cual las estrellas, mien-

Mis pensamientos son cual la luna que brilla tanto, son bello encanto de la laguna de mis amores que viven dando sus resplandores. Mis pensamientos llenos de calma salen del alma con sus amores.

Mis pensamientos amada mía, son cual los vientos que van for-

Mis pensamientos van en recodos, volando de varios modos.

Mis pensamientos llegan al cielo, y van odiando crueles querellas, mis pensamientos, son cual estrellas que van bajando cual la

Mis pensamientos viajan por el gran río llevándose mis ilusiones, mis pensamientos, eco de mis canciones que a diario viven sufriendo

Mis pensamientos son rosas fresquitas, que lucen bellas con el una mano de agua en la que se de ahí que convenga dejar pas rocio, mis pensamientos son dardos y margaritas, que marchan con deslie una pequeña cantidad de un tiempo prudencial antes (Solic el hastío

### Una carta que mucho agradecemos que nos envían reconociendo nuestra labor

Don José Fernando Barrientos

Apreciable amigo:

tarlo por su periódico. Sus artícu- da,

de JOSE UBACH

NUEVO LOCAL

Frente Garage Vives

Para la perfecta re-

paración de tracto-

res, autos y camiones.

San José

AHORA EN SU

Alajuela, Marzo 8 de 1965. los tan morales, deberían reproducirlos los demás rotativos.

Creo que antes de dos meses saldrá a la luz pública una novelucha mía, y será entonces que le Hace muchos meses deseo felici- daré un anuncio para su propagan-

Lo saluda atentamente.

José Neri Murillo

### ANUNCIESE EN **DEFENSA NACIONAL**

Nuestro Mensaje.-

Nadie está tan pobre como el que no tiene Fe.-J. L. TILGHMANTECIEN

se de nuestra fe lo que vale. Por

La civilización no puede existir

la historia lo ha demostrado fre-

cuentemente. Es necesario volver a

Dios de algún modo aunque pa-

ser sencillos es cosa, que en opi-

tro idealismo.

La fe es parte de la vida y no gente que no era abiertamente que vivimos y para todo lo que manidad. Y la proporción de fo Abundan los enanos morales, er parienece a él. No consiste en obe cidad interior por cada indivina de estas escapa à su nerasta in-fluencia. Su acción lo invade todo, do principo es fuerza interior, Ahora no se cree, a veces, ni cos y

MEJO

Se asemejan al petróleo que, de moentras que toda regla es una res que se está viendo. Le gente yamos rramado sobre la superficie de un tricción exterior. No hay incre-lago, concluye por cubrir todes las dulos en el mundo. El corazón vive que quienes se la han quitado, t del e da le han dado para sustituirla l'hasta fe que necesitamos es la antigua i nos d vaciada en el molde de la époq no se más sinceridad, más sencillez, ni perios tolerancia más reverencia y m Muc nos afectación. El peor incrédu ros le no es el que niega los milagros d más los santos sino el que ha perdid nialist la fe en la utilidad de ser sirce dor de ro, integro y bondadoso. Con le "Esta creyentes confirmemos nuestra a ta de con los que creen, mostremos u dijo fe tan sincera que los contagiem era u con ella .El que siembra una s pués milla y espera que germine; drian que duerme seguro de que va a d dispor pertar; el que sigue viviendo cui ro ya do la vida parece imposible, cac los re

La fe es la educadora del hon dores y esperanzas. El porvenir es el pa- es comprobable no lo compruet a los sado entrando por otra puerta. El tiene fe en que le están dicienmañana tomará su forma por el la verdad. Si cree unas cosas po espíritu, la fe y el valor que alien que las ve, muchas más las co te hoy la especie humana. Nuestro sin verlas. Su ciencia la adquie en to deber es por tanto cultivar nues- por las afirmaciones que acep El re Tener fe es creer en algo más qu lo que impresiona nuestros se La fe renacerá y habrá un contidos. La fe es la esencia de lo quentre cepto más espiritual de la vida, podemos ver. Es la fuerza que l El hombre tendrá que reconciliarse esperamos y la evidencia de con las dificultades propias de la funde nueva vida a nuestras a cho aventura que corre en este mundo, biciones, que imprinte nuevo i tes". en cambio de las posibilidades de petu a nuestros deseos y que n Est ser feliz. Cualquiera que sea el encarrila en la senda del éxito. l y los grado de fe que tengamos, nada fe enriquece nuestra vida; a ve histér perderemos por tenerlo. La princi- en lo material; siempre en lo el Ce pal razón de nuestra felicidad, es piritual. Vivir es mostrar una petul que muchos seres humaros vamos que no muere y un corazón que l Hama por el mundo sin brújula alguna. canoce el desengaño. Toda vi el va Hace pocas gereraciones, hasta la fecunda es una vida de fe.

### Notitus de

Sus cortinas cobrarán nueva vi- las de tinta de imprenta, el bet da si después de lavadas las almi- las resinas y el alquitrán, con es dona y luego las plancha; queda. cia de trementina. rán armadas y brillantes.

Para limpiar los objetos de barro cocido, sin estropear la figura lo mejor es quitarles el polgoma y un poco de barro cocido en polvo finamente pulverizad o

Las manchas de barnices se lim la caliente y por lo mismo se pian perfectamente, lo mismo que más rápidamente.

La sal común es de gran utilid para los servicios de la casa y excelente para limpiar alfombra SUS <del>---(0)-</del>

Las casas recién construidas so húmedas, aunque no lo aparent ocuparlas.

Para lavar los pisos de mad es preferible el agua fría, da que no penetra tan pronto con

Ta

NAC

lles,

dico dos NAC dos I que porq los ; títico

### SUSCRIBASE A DEFENSA NACIONAL

### ALMACEN FERNANDO HERNANDEZ

ALAJUELA

Teléfono 56 - Apartado 954

Ofrece a su distinguida clientela Refrigerado- Ante ras, Licuadoras, Máquinas "ERIZO", Bicicletas, y todo tipo de zapatos.

#### COLORCENTRO LTDA.

Distribuidores de Pinturas GLIDDEN

Ofrecemos:

-PRESUPUESTOS DE PINTURAS

—DECORACION

-ASESORAMIENTO TECNICO COLORCENTRO DAMARO LTDA.

Edificio El Crisol, Paseo de los Estudiantes. Teléfono 7111

Apartado 2627

#### MEJORIA

En San Rafael de Oreamuno se

nomb querian tenernos en un puño."

El rostro del enemigo.

**Boletín informativo** 

SUSCRIBASE Y ANUNCIE EN

LA PRENSA LIBRE

SRES. PATENTADOS

los teléfonos 1363 y 2096 - Traube

-(0)-

Taxis Vargas Malavassi 7164

NACIONAL, Periódico cultural.

JOSE F. BARRIENTOS R.

espacha en Barrio Iglesias Flores

Gran Sesteo, contiguo a la Ermita

—(o)—

SENORES LECTORES

Ante el peligro, frene; la vida de

NIÑOS. — N oatravecéis las calles, pensad que el peligro acecha

cada instante y que vosotros po-

léis ser una nueva víctima de los autos o camiones.

Homeópata.

Lea y anuncie en DEFENSA

ntes (Solicite sus refrescos y cervezas a

utilia de Defensa Nacional

das so

o co

AFRICA .....

#### FALLECIMIENTO

Ha fallecido en esta capital la ncuentra un poco mejor de su culta y distinguida señora dono eciente enfermedad el culto y gen María Masís viuda de Trejos, mail amigo de nuestra empresa don dre de nuestro culto amigo don José Solano, gran amigo nuestro. Fernando Trejos. DEFENSA NA CIONAL le hace llegar a su culta Mucho nos alegramos de su me- familia, nuestra más sentida con-

\_Viene de la Página PRIMERA

cios y de las plantaciones, No, no conflicto. Por lo que respecta al vamos a expropiar los bienes ex- colonialismo, ni un solo africano tranjeros. Necesitamos capitales es neutral. Y el Occidente está del exterior, pero sabemos que pagando la consecuencia de la re- pático chiquitín Franklin José U- ristides Flores, gran antigo nuesrla l'hasta que nos convirtamos en due ciente historia, de la historia de lloa Acuña, hijo apreciado del sim tro. Dios pormita que el buen aminos de nuestra propia economía, la exploración y colonización de pático hogar de nuestros cultos a- go logre recuperar su delicada saepoq no seremos sino parte de los im- Africa. En el momento actual, el migos don Franklin Ullao Lao y lud. z, h perios económicos coloniales. y m Muchas veces son los extranje- Occidente.

tre dor destinado en un país africano: viética, un joven de Conakry con- te de sus amiguitos y familiares. "Esta gente comienza a darse cuen testó: "En Africa no hay colonias tra li ta de que ha sido burlada. Se le rusas". Y este joven creía en lo q' os u dijo que conquistar el progreso decía: el Occidente representa para giencera una larga tarea, que aun des. Africa el colonialismo, pero los deseándole muchos años de vida llegar hasta el lugar de su resiuna a pués de ser independientes ten Soviets aparecen libres de esta y un cúmulo de felicidades en u- dencia un atento y cordial salva ne; (drian que ir paso a paso y que no mancha.

a a d disponían del dinero suficiente, pe- Un europeo que vivía entre los o cui ro ya no creen nada eso. Ven que africanos y cuyo trabajo consistía ca los rusos y los chinos progresan, en enterarse de lo que pensaban rápidamente y dicen: Los coloniza- me dijo: "Es completamente indores nos han engañado, porque útil decirles que estén alertas con tra el comunismo. En realidad, no En todos los países que visité son los comunistas sino los occiauténtica realidad y que no pasará lisbury".

mucho tiempo sin que los natura- La Unión Soviética estima que les de Africa alcancen el poder se le ofrece un porvenir prometeen todos los países del continente. dor en Africa. En tanto que el ni por un millón de dólares. Odcidente continúe simbolizando -Yo tampoco-replica la Heral colonialismo, la lucha será fá- mana. cil para los comunistas. Con la "Somos neutrales en la lucha excepción de Guinea, de la que esentre el Este y el Oeste y quere- peran hacer una verdadera cabeza mos evitar que la guerra fría se de puente, los rusos no hacen proextienda al Africa. Tenemos mu- paganda directa del comunismo cho que aprender de ambas par- entre los africanos. De lo que hacen propaganda es de una merque n Esto es lo que dicen los ghanatas cancía de más fácil introducción; la xito.l y los senegaleses y hasta en el ayuda entra "el enemigo". Y para los alumnos: histérico caos de Leopoldville, en ello cuidan hasta los más pequeo lo el Congo, uno de los estirados y nos edtalles y se preocupan de mi- tón goza de preferencia? una petulantes bachilleres que fueron nar a los dirigentes africanos, lle llamados a gobernar para llenar vados a la Europa oriental entre ambulancia, la vi el vacío provocado por la indepen fiestas y agasajos, así como de lledencia, halló tiempo entre sus mu nar de propaganda soviética la lichas ocupaciones para afirmar lo brería especial que han abierto mismo. Se ha convertido casi en en Conakry o de que la ayuda soun rito pedir con ambas manos y viética a Ghana y a Guinea se ma

dado el colonialismo soviético seporque no creen realmente en él cortedad de vista, o porque es cosa de ayer y para ellos sólo importa el hoy y el ma- dieron incluirme en el equipo de no tiene el menor deseo de que su me era imposible ver la pelota. ración se convierta en satélite de nadie; perd muchos de los que cia creen que tienen bastante que aprender de los rusos en cuestiones de organización política. Ni el presidenle Kwame Nkkdumah de Ghana ni el primer ministro Modibo Keita de Mali ni siquiera el Desconfiar de todo el mundo es presidente Sekou Touré de Gui- una locura; pero desconfiar de si convertirse en títeres de los So- sabiduría. viets; y, sin embargo, el sistema político de cada uno de esos tres PRUEBA INFALIBRE países se basa en la existencia de un partido único que se infiltra un accidente automovilístico. To- cas de estos tiempos! los aspectos más importantes de Intentan diversas comprobaciones (De "Heraldo Seráfico", Cartag). 25 varas al norte de Cantina El

anuncie a tambor batiente.

Dada la imagen atractiva que ofrece el comunismo para quienes pública, podría convertirse en un de lo Interior dijo: "Supongamos luchan contra las potencias colo- mecanismo político hecho a la me- que los rusos están haciendo su niales, cada uno de esos partidos dida de los comunistas. Pero la juego. ¿Puede creerse que ibamos únicos, sometido al adecuado pro- mera indicación de esta posibili- a liberarnos de una forma de coceso de infiltración y previa la ex dad irrita profundamente a todo lonialismo para caer pasivamente una persona no se paga con nada. pulsión de una que otra figura africano. En Bamako, el ministro en otra"

NIÑITO FRANKLIN JOSE ULLOA ACUÑA

rostro del enemigo es el dostro de distinguida señora doña Inesita Acuña de Ulloa, Con motivo de esta DON UBALDINO PEREIRA ros los que analizan de manera A la pregunta de por qué no se fecha familiar el simpático amimás aguda esta actitud anticolo- oía jamás en su peís ni una sola guito que cumple tres primaveras nialista. Según decía un embaja- palabra hostil contra la Unión So- ha de verse muy vestejado por par temporada en Siquirres, nuestro

> DEFENSA NACIONAL lo felicita en unión de toda su familia nión de su apreciable familia.

#### DON ARISTIDES FLORES

Se encuentra aun delicado de Tres años ha de cumplilr e sim salud, nuestro buen amigo don A. guido amigo Lic. don Antonio Cruz

Se encuentra pasando una corta viejo amigo don Ubaldino Pereira.

DEFENSA NACIONAL le hace

### VARIEDADES

#### SENCILLEZ HEROICA

Una periodista americana duera opinión unánime de los extran dentales los que tratan a los ha- rante su visita a un hospital de jeros que el profundo sentimiento bitantes de la Unión Sudafricana infecciosos observa el cuidado exde hallarse en guerra que agita como a seres infrahumanos y los quisito con que una Hermana de a los africanos, responde a una que disparan contra ellos en Sa- la Caridad limpia las horribles llagas de un enfermo.

La periodista dice a la monja: -Yo no haría eso que hace Ud.

El que no conoce su historia toda su vida será un niño.

#### ESCUELA DE CHOFERES

En los exámenes de una escuela de conducir le preguntan a uno de

-¿Cuál es el caso en que el pea-

Cuando va conducido por una

El oro tiene las propiedades del cieno; encubre y corrompe.

#### <del>---(0)-</del> querer permanecer al margen del nifieste de muchas maneras y se TRUMAN, ARBITRO

Se cuenta del ex-presidente de A los africanos les trae sin cui- los Estados Unidos, Harry Truman, que en una ocasión hablaba de su

-Tan evidente era, que no puñana. Ningún jefe político africa- de base ball del colegio porque

-¡Qué lástima!

-De todos modos, me asignaocupan cargos de gran in portan-

-¿Cuál?

-El de árbitro.

En Edimburgo, un escocés sufre en todas las actividades y regula dos sospechan que está muerto.

fin uno exclama:

-¡Está muerto! Le he metido la mano en el bolsillo de la cartera y no ha hecho el más mínimo mo-

El universo no es sino un basto simbolo de Dios.

#### -(o) SABIO DISTRAIDO

La esposa del sabio entra en el laboratorio donde éste trabaja y le dice alarmada;

blioteca!

-¿Seguro?

-Seguro.

-Bueno... ¿y qué está leyendo?

No puede ser sino vanidad lo que no sirve para la eternidad.

#### EXCESO DE CORTESIA

Una viajera en un vaivén del bus, le da un fuerte pisotón a un

- ¡Dios mío! Caballero, perdóneme; le debo de haber hecho polvo

-No se preocupe, señora; tengo

traje de etiqueta.

--(o)-

#### VIENTOS MODERNOS

A la ancianita le daban todos nea tienen la menor intención de mismo es el primer paso hacia la los días, por indicación del médico, un vaso de leche con una copita de coñac pero sin decirle lo del licor. Un día exclamó:

-¡Qué maravillosas son las va-

### LIC. DON ANTONIO CRUZ B.

Sigue mejor de salud, el distin-Bolaños, gran amigo nuestro. Celebramos de todo corazón su res-

#### DON JOSE UBACH

HERALIO SOCIAI

Sigue mejor de su reciente operación el culto y distinguido amigo don oJsé Ubach gran colaborador nuestro, por lo cual nos ale-

#### CUMPLEAÑOS DE NUESTROS SIGUIENTES AMIGOS

Un año de edad cumple la preciosa chiquitina María Elisa Campos y nuestro gentil amiguito Victor Campos a quieres felicitamos de todo corazón deseándoles larble familia.

Guarda cama en su casa de habitación víctima de pertinaz dolencia la apreciable y gentil señora doña María Mora madre de una numerosa familia. Dios permita que tan distinguida señora logre recuperar su salud con la ayuda de Dios y la ciencia médica.

#### SENTIDO FALLECIMIENTO

En la bella ciudad de Cartago falleció la recordada dama, doña Jesusita, madre de nuestros cultos amigos don Manuel Antonio Mata y la distinguida señorita Isabel

DEFENSA NACIONAL le hace ga vida en unión de su aprecia- llegar su más sentida condelencia a su apreciable familia.

### El Deportivo Peña F. C. celebrará el 29 del este mes, los 15 años de fundación

El Deportivo Peña F. C. cele- auge, tiene suficientes elementos pa brará el día 29 del presente mes ra integrar tres equipos. los quince años de su fundación.

za donde se efectúan encuentros ese progresista lugar. -¡Oye! ¡Hay una ladrón en la bi todos los domingos llegando equipos de todas partes del país; el DEFENSA NACIONAL los feli-

Además de sus actividades de-Está integrado por elementos de portivas, se desenvuelven en labo-San Juan de Dios de Desampara- res culturales y sociales, que son dos, cuetan con una magnifica pla promesa para un futuro mejor en

deporte de este lugar ha tomado cita deseándoles nuevos triunfos.

### APOLOGO DE LA LENGUA SUELTA

Hablar por hablar, criticar por convierte en un vehículo de desael mero prurito de ofender y difa- hogo personal y por lo tanto tenmar ya sea ostensible o encubier- denciosa. tamente, constituye, sencillamente una irresponsabilidad por parte de quien así se pronuncia.

fuero contra nadie, la crítica se insolente venenosa y descomedida.

Esopo, el esclavo fabulista, ha dejado en sus discursos versificados por Sócrates —un apólogo de Pero cuando no existe daño, le la lengua suelta, en su acepción sión de derecho alguna ni desa- figurada; para ser más preciso:

### AMIGOS SUSCRIPTORES DE "DEFENSA NACIONAL"

Les ruego me disculpen; como ustedes saben desempeño toda la empresa primero Dios y mis amigos. Pero a fines de noviembre me dio un ataque al corazón, siendo atendido por el Dr. don Angel Chacón. Ahora para colmo de males, hace pocos días recibí un baño de agua hirviendo en una pierna. Este ha sido el motivo de tanto atraso en el cobro de recibos de suscripción y anuncios de Navidad.

### MADERERIA

MADERAS finas para muebles, MADERAS semiduras, MADERAS suaves, MADERAS elaboradas y secas, construya con maderas de calidad, ordene sus maderas a:

Sociedad Maderera Santa Bárbara Ltda. TELEFONO: 6650 - SAN JOSE -

#### FUNERARIA ULTIMA JOYA "LA

Servicios a toda hora, la más antigua del país, buen servicio, buena atención, seriedad, cumplimiento.

Autocarrozas último modelo, capilla con todos los adelantos modernos, para la mayor comodidad de sus estimables clientes.

Buena atención de su dueño. Servimos en todo el país.

Local situado en el centro de la capital; en el local de siempre, 50 Oeste de la esquina Sur del Teatro Moderno; cajas en los últimos estilos a precios bajos.

Consulte nuestro sistema de pagos.

Consulte a nuestros teléfonos: 2752 y 1952 y lo dejaremos satisfecho.

CARLOS ARIAS G. e Hijos Sucesores

#### -(0)-AMIGOS LECTORES DE "DEFENSA NACIONAL"

Muy agradecidos con ustedes,

nos recomiendan nuestro periólico a sus amigos, sus hijos casados o sus familiares. DEFENSA NACIONAL pretende entrar a todos los hogares de Costa Rica, por-que es un periódico que instruye porque publica los mejores artícu-los y además no tiene color po lítico.

### ¿POR QUE OLVIDAMOS?

EL-OLVIDO DE NOMBRES

nores viajes, pero que ante un rantil".

bre en la lengua!

memoria se podría curar.

la memoria" y de "curación"? Es existencia. Charles Penz.

los que se olvidan más fácilmen te. Son, en efecto, las más recien tes y las menos esenciales de nues didos cuando deforman nuestro

El doctor Jones, antiguo profe- gria del público. sor de psiquiatría de la Universidad de Toronto, anota que dos he chos se oponen a que se le admita: "Aunque sea mala para los nuestro nombre, y hay muchas nuestro n sis, la memoria es con frecuencia | ta en la una o en la otra". ciertos hombres que en otros, y da por el que olvida, hacia el por no es raro tampoco en los jóve tador del nombre olvidado.

poderoso complejo egocéntrico", val desde hacía mucho tiempo y aun se encontraba con él en rela ciones de negocios, olvidaba cons de stro que nos enseñó a leer. tendrían por consecuencia una ten que se veía obligado a preguntar dencia a olvidar los de los otras a otras personas todas las veces personas, frente a las cuales no que debía escribrle". se profesa inconscientemente si-no indiferencia o desprecio. No siempre es fácil saber por qué olvidamos un nombre propio. no indiferencia o desprecio.

muy común o muy raro.

pios, que aumenta a medida que se avanza en edad, puede explicarse, en parte al menos, por la Usted tiene, sin duda, entre sus mayor seguridad que procuran amigos, gentes que son admira los éxitos tenidos en la vida, el bles conversadores, que saben na apaciguamiento de la agitación y Lo dijo un sabio y lo cantó un poeta dentes, pintorescamente los me legresión hacia el narcisismo in-

nombre propio, titubean y se de Lo que es signiffcativo, además, tienen. ¿Cómo se llama, pues?... es el descontento sordo que expe ¡Es tan bueno, no lo recuerdo rimentamos cuando debemos re que, en nuestra opinión, debería pronto al indócil bruto imitaría, Y he allí al narrador desespera recordarlo. Estamos obligados a do, la historia truncada y los au constatarlo: haber olvidado nues ditores pensando que tan maja tro nombre significa el poco caso que hace de nosotros, la poca im-

tudiando el olvido de los nombres lisonjeados cuando nos ofmos sa propios, que es un caso particu ludar por nuestro nombre por un lar de nuestros desfallecimientos superior que no nos ve sino raras rece, de olvidarnos. Napoleón, que y enardecer el ánimo abatido-Los psicólogos no han dejado de no había hecho psicoanálisis sabía notar que, de todos los conoci- no descuidar estos "pequeños demientos, los nombres propios son talles" que permiten manejar a Así vive la pobre inteligencia,

tras adquisiciones, las que nos pa recen más extrañas a nosotros olvido. Hay allí un resorte cómi Pero, mirando las cosas de más comedia un personaje lleva un cerca, nos sentimos tentados de nombre qu los otros se obstinan no satisfacernos con esta explica en pronunciar equivocadamente con gran descontento suyo y ale

nombres, escribe en su tratado gentes que se encolerizan fácil-teórico y práctico de psicoanálo mente cuando constatan una fa-

les como las fórmulas científicas | nera precisa a un recuerdo despor ejemplo, y en segundo lugar, el olvido de los nombres propios proporcionado por Freud, mueses bastante más pronunciado en tra bien la aversión experimenta-

"M. X... amaba sin reciprocidad El análisis revela casi siempre, a una mujer, la cual había termi en las personas que olvidan fácil- nado por casarse con M. Y... Aunmente los nombres propios, "un que M. X... conocía a su feliz ride su nombre. Estos sentimientos | tantemente su nombre, de suerte

El doctor Jones ha constatado Pero nos basta saber que hay una sin sacar una regla general, la fre razón que tratemos de encontrar cuencia de esos olvidos entre las la, en lugar de contentarnos con gentes que llevan un nombre quejarnos de nuestra memoria, lo que no aclara nada y no constitu

## La gloria se conquista en

### las escuelas

rrar con humor los menores inc. los conflictos de la juventud y la de quien nunca podrá el rerombre; suprimid la instrucción que le completa, y habréis en breve suprimido al hombre

Son el criterio y la razón por guía, nunca... no obstante tengo el nom cordar nuestro nombre a alguien sin la prudencia y la bondad por freno, contrario al bien y a la virtud ajeno.

Como la estatua con primor labrada ¿Se puede hablar aqui de "ma- portancia que el otro da a nuestra que, antes de ser asombro de la gente, es ercina a las selvas arrancada, lo que me propongo examinar es Por el contrario, nos sentimos helado mármol o metal hirviente y del artista al soplo soberano llega, en deidad o en héroe convertido, de memoria —dice el profesor veces y que tendría el derecho, pa a reflejar el sentimiento humano

> larva desconocida y misteriosa, que al soplo del entusiasmo y de la Ciencia se trueca en irisada, mariposa,

mismos y también las más arbi co que es frecuentemente utili. Instruir es crear: si hubo algún día, zado en el teatro cuando en una borrado ya del tiempo en los anales, en que la fuerza bruta decidía la suerte de los miseros mortales;

hoy que triunfa el amor de los agravios

los fuertes tiemblan donde están los buenos.

Pueblos del Cides, no, de mercaderes, por todo el ancho mar tienden sus velas; se amasa la fortuna en los talleres, buena para los conocimentos au A veces olvidamos un nombre se amasa la fortuna en los talleres, quiridos aun más tardíamente, ta propio, porque está ligado de ma la gloria se conquista en las escuelas.

#### CONSEJOS

Me levanto de mañana y me dedico a estudiar y aun puedo un rato jugar antes de que la campana llame al trabajo escolar.

¡Qué noble es el trabajo! Honor y fuerza da. He aquí la ley del hombre: vivir es trabajar.

Después de papá ha de ser el mejor amigo el bondadoso ma-

(De "Eco Católico".)

### EL GRAN SILENCIO

Por BLANCA LIDYA TREJO

Todos los inviernos, el río co. de los caminos las huellas incolo-

Aquel año, las gentes se hacían des blancos. iguas sobre la fama del ingeniero que acaba de llegar, tiborrado de instrumentos y de aparatos furioso que nunca en esta vez llede la profesión, hablando de túneles y compuertas, presas, canales y puentes, y prometiendo a todos, con sus conocimientos y su ciencia acabar definitivamente con las furias del monstruo arrasador.

aquiel a quien las autoridades tra- trabajar. No sorprendía a nadie cabal protección.

forzadas y dejaban en la epidermis to quisiera!

Le parece, además, que "la difi ye una explicación.

re que corre, desbordábase infuncial resultad de retener los nombres pro retener los re que corre, desbordábase infun- ras de sus botas de acero. Y, otro

> En su hora precisa, el río, más ta los cimientos de la obra del in-

En las riberas habitaba el cas-Persona de valía tendría que ser, tor. Silenciosamente dedicábase a taban con tanto miramiento y res- con palabrerío hueca, ni hacía gala peto, y daban tan decidida como de conocimientos ni ostentaba titulo alguno.

¡Pero ya podía el cielo volcar El tiempo transcurría a marchas sus cataratas y el río bramar cuan

> Sus túneles y presas bien construídos estaban.

En verdad eran una maravilla! Sin embargo, la fama nunca proclamaba su ciencia obtenida en la el cauce de aquel río, desafiando le llamaban ingeniero. universidad de la Naturaleza, no con su obra, la furia del líquido obstante que él —el castor— ha- elemento... bía desviado en muchas ocasiones

# Nazareno, Nazareno...

po

go ap gu

es

ca

ca

de

se

m

ve

aq

au

tr

m

lla

pr

qu

sis

ta

El

ca

de

m

CU

E F

p

re

er

vi

Nazateno, Nazateno te quisiera conocer en tus gotas de sereno que calman mi padecer.

Tú que habéis sufrido tanto por nuestras largas maldades, haced que no riegue el llanto cuando marche hacia la tumba.

Tú que eres el sol que nos alumbra con esa luna primorosa volved la vida esplendorosa y alumbra la cruel penumbra.

Eres estrella y cielo y el mar con tu grandeza eres completa pureza que ha calmado mi desvelo.

Mas mueres crucificado después de recibir tus prodigios por culpa de tus hijos que hieren con el pecado.

Mas te pedimos perdón oh Dios que nos dais la luz, y llegamos hasta tu cruz para darte el corazón.

Perdónanos oh Señor oh Dios de gran Caridad, y aplaca la tempestad brindándonos tu gran amor.

Yo al menos, mi buen Señor voy perdido entre los prados cargando muchos pecados, que me producen dolor.

Si me brindas tu perdón oh NAZARENO INMORTAL yo seré como el rosal... oh canto de ruiseñor.

Yo solo quiero tu amor aunque me encuentre tan lejos de recibir tus reflejos para sentir el valor.

Ansío la paz en el alma ansío calmar mi pesar pues sueño cruzar el mar cuando ya se encuentre en calma.

Nazareno de infinita bondad que va'es un gran tesoro yo no te imploro el oro lo que quiero es tu piedad

Para este pobre caminante que ha llegado a cumplir una misión, no a buscar ningún diamante: solo a darte el corazón.

Este corazón sin amor ya incapaz de resurgir, este corazón que sabe herir: cual una cruel ma'dición.

Perdóname desde tu cruz, v calma mi eterno tedio pues yo peco sin remedio, porque me falta tu luz.

José Fernando Barrientos Rodríguez

Marzo 24 de 1965.

Joyería y Relojería

### COFRAN

Costado Este al Telar Los Leones

de Franco Pagani G.

Enchape de Oro y Plata garantizado, Niquelado y empavonado de armas y reparación de armas en general. Trabajos garantizados por su dueño.

Pero nadie decía nada, y menos,

(De "Prisma", Méxcio, man to

-MUEBLES DE METAL NUNCA SE TERMINAN.

-MUEBLES DE METAL, SON LOS MEJORES. -MUEBLES DE METAL VUELVEN SU CASA MAS ELEGANTE.

-MUEBLES DE METAL, son fabricados por expertos operarios que dan orgullo a la industria nacional.

Solicitelos sin pérdida de tiempo al

### TALLER MECANICO DE GONZALO ROJAS

Calle del Paso de la Vaca, BOMBA MOYA. Salón de exhibición 475 varas al Norte de la Farmacia Iris en San José.

### SODA LA NEVADA Contiguo al Teatro Capitolio

ATENCION...

Ofrece a su distinguida clientela café de primera, Sabrosos sandwiches, golosinas de toda clase, aseo esmerado, y buens atención de su dueño.

## Bomba Distribuidora Ltda.

Teléfono 1809

Atendida por su dueño

Medida legítima

Seguridad y buena atención

de pureza inigualable.

Propietario

CARLOS SANCHEZ

# OFRECE

Insecticidas, Abonos de Hortalizas y Flores Inseccicidas, Abonos

Toda clase de Semislas Implementos de Agricultura, Bombas para atomixar y Alimentos para Gallinus.

Apartado 783 - San José